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息吹（いぶき）９月号 
赤勝て，白勝て，みんながんばれ！ 

～運動会に向けてがんばる子供たち～ 
 

 校 長  宇都宮 義彰 

  

９月２日の始業式，久々に会う元気な子供たちの姿に，安心と元気をもらうことができました。しかし，昔

と違って，真っ黒に日焼けした子供がいなくなったことに気付き「時代の流れ」を実感しました。あまりの猛

暑に，外で活動しにくくなったことが要因なのでしょうね。 

今年の夏休みは，本当に暑い日が続きました。８月下旬の台風は，９３５hPaまで気圧が下がり，近年まれ

にみる被害をもたらすのではないかと心配しました。幸いにも島の東側を通過したことで，大きな被害を受け

ずに済み，一安心したところでした。今後も台風の警戒を怠らず，備えをしていきたいと思います。 

１０月１３日は運動会を計画しております。先日９日に結団式を行いました。普段から運動が好きな子も苦

手な子も，目を輝かせながら式に臨んでいました。朝の会や音楽の時間では「運動会の歌」の練習も始まりま

した。１・２年生の教室に行ったとき，ちょうど歌の練習でした。汗をかき，首に青筋を立てながら元気よく

歌っていました。 

「時代の流れ」は運動会も同様で，開催に変化がみられるようになりました。新型コロナウイルス感染症予

防に伴って午前中開催の学校が多数を占めるようになりました。競技や演技の内容も変わり，数年前までは高

学年の「組体操」，さらに昔は「棒倒し」などがありましたが，今では見なくなりました。 

平成２６年度に６年生を担任した時に，運動会で組体操がありました。９６人という

大人数での演技でしたので，迫力がありました。個人技，２人技，３人技と難易度が増

します。全員技として，４８人ピラミッド２基，演技の締めは３段タワーを８基作り，

すべてのタワーが崩れることなくそびえたちました。その時，事故防止のため補助に

入っていたのですが，子供たちの様子を見上げて泣いたことを思い出します。すべての

演技が終了した子供たちの，充実感，爽快感に浸っている様子が伝わってきました。「仲間と協力して，物事

をやり遂げた」という経験が充実感や爽快感をもたらしたのでしょう。昨年，同窓会があったのですが，その

中の話題の一つに「組体操」にまつわることが出てきました。感想を尋ねてみると「やってよかった」という

返事が返ってきました。今では，子供たちの安全を最優先にするために実施する学校はほぼなくなりました。

寂しい気もしますが，これも時代の流れです。 

しかし，時代が流れても運動会における教育的価値は変わりません。勝ち負けを経験する，全力で最後まで

やりきる，みんなで協力して成し遂げるという要素がこの行事に詰まっています。行事終了後に，爽快感や充

実感を味わってほしいと切に願います。子供たちへの励ましを引き続きよろしくお願いいたします。 

最後に，２学期も運動会だけではなく，たくさんの行事を計画しています。長浜小校区のよさを生かした教

育活動を推進して参りますので，１学期同様，御協力のほど，よろしくお願いいたします。 

              いよいよ２学期がスタート！ 
 ９月２日（月）に始業式がありました。先日台風
10号が来ましたので，少し心配でしたが，子供たち
が元気よく登校できていた様子で職員一同安心しま
した。 
 さて，本校は１学期末に２名の転出，そして，
１名の転入を迎え，全児童 18名で２学期を迎えま
した。２学期は，運動会やなかよし音楽会，陸上
記録会，持久走大会など，大きな行事をたくさん
控えています。ぜひ，充実した２学期になるとい
いですね。職員も一生懸命頑張りますので，どう
か今学期もよろしくお願いいたします。 

 永利小より転入してきた「A・S」さんです。よろしくお願いしま

す。３年生の N・Hさんと５年生の H・Uさんも夏休みの思い出や２学

期の目標を発表してくれました。 



来月はいよいよ長浜地区・長浜小合同運動会です。多くの御参加をお待ちしております☆ 

授業参観，保護者座談会がありました☆ 

 ９月６日（金）に２学期始めの授業参観がありました。学期始め

のお忙しい中，たくさんの保護者の方々に御参観いただきました。

ありがとうございます。授業参観では，学習問題に対し，一生懸命

取り組んでいる子供たちの姿を見ることができたのではないで

しょうか。 

 また，保護者座談会では，「整理整頓」をテーマに，話し合いをす

ることができました。それぞれの御家庭で悩まれていることや，「〇

〇したらよい」などの解決策を熱心に話し合う様子も見られ，有意

義で楽しい時間を過ごすことができました。 

ＮＲＴ，全国学力・学習状況調査の結果から 

 ４月に実施したＮＲＴ，全国学力・学習状況調査の
結果分析が終わりましたので，紹介いたします。 
 成果としましては，記述式問題や，長文の問題に対
応できている児童が多かったことです。一方で課題と
しましては，文章を推敲する問題や，発言の意図を読
み取る問題を苦手にしているところです。 
 課題を少しでも克服するために，結果を受け止め，
これからも授業改善に取組んでいきます。 

おめでとうございます！ 

夏休みの作品において，入賞した児童がいましたの

で，紹介します。 
【薩摩川内市作文審査会】 
市特選 ５年 E・U さん 
市入選 １年 K・N さん ２年 O・Y さん 
    ３年 A・T さん ４年 Y・K さん 
    ６年 K・I さん 
【薩摩川内市理科作品審査会】 
市特選 ３年 K・N さん 

★ タカエビをおいしく食べよう ★ 

 ９月 14日（土）に家庭教育学級のタカエビ料理教室

がありました。「長浜漁業集落」の方々が講師としてタ

カエビのおいしい料理の仕方を教えてくださいまし

た。 

 エビを塩ゆでにしたり，エビカツを作ったり，また，

手巻きずしにしたり

して，親子でおいしく

タカエビを食べるこ

とができました。子供

たちもとってもおい

しそうに食べていま

した。 

次の学校でも頑張ってほしいです 

８月１日（木）に出発式がありました。３年生の「K・

K」さんと，５年生の「Y・K」さんが転出となりまし

た。 

出発式には多くの人たちが見送りに来てください

ました。次の学校に行っても，頑張ってほしいと思い

ます。 

 

寄贈本の紹介！ 

 漫画家「小林有吾」氏作品のサッカー漫画「アオア

シ（11巻分）」が長浜小学校に寄贈されました。 

 小林氏が，全国の子供たちに「サッカー」に興味を

もってほしいという思いのもと，全国 2000 校の小学

校に寄付されたそうです。その中の一校に本校が当選

し，寄贈されました。 

 アオアシは，

サッカーの勉強だ

けではなく，家族

愛や，友情，チー

ムプレイの大切さ

等も描いている漫

画です。 

 図書室に置いて

いますので，ぜひ

たくさん読んでほ

しいと思います。 

 

 

2日（水）…学校運営協議会 
3日（木）…薬物乱用防止教室 
8日 (火) …かのこゆり号 
9日 (水) …運動会予行練習（1,2校時）  
10日(木) …運動会準備（5,6校時 ３～６年） 
      1,2年生（４時間授業） 
11日(金) …全学年５時間授業 
12日(土) …土曜授業 運動会練習 
13日(日) …長浜小・長浜地区合同運動会 
15日(火) …運動会振替休日 
18日(金) …芸術鑑賞会（午前 全学年） 
25日(金) …秋の１日遠足（１～４年） 
      5,6年生は通常校時 
31日(木) …スクールカウンセラー来校 
☆ ８月のいじめの認知件数は「０件」で計上してい
ますが，何かお子様のことで気になることがありま
したら，学校まで御相談ください。 

行事予定となります 

 長浜小学校で学
んだことを忘れず
に，次の小学校に
行っても頑張って
ください。活躍を
期待しています。 

 フリガナ付の漫画本が寄贈されまし

た。１年生からでも読めるようになっ

ています。 

作者のメッセージ付き 

授業参観の様子（３年） 

タカエビ料理教室の様子 


